

Oudinot à Chaumont : un parcours citoyen

Quarante cinq élèves du collège Oudinot, à Chaumont, ont participé à une journée d'hommage à l'Arc de Triomphe à Paris, dans le cadre de leur cursus scolaire.

Le parcours citoyen, conduit par leur professeur Bernadette Retournard, a débuté en amont par la visite du champ de bataille de Verdun en octobre et la cérémonie du choix du Soldat inconnu, mais aussi la participation au concours de la Résistance le 18 mars et la cérémonie d'hommage aux fusillés à La Vendue, à Chaumont.

Le ravivage de la flamme de l'Arc de Triomphe était incontournable pour les étudiants, invités à cet hommage par la Société nationale d'entraide de la Médaille militaire.

Après un repas en plein air sur l'esplanade des Invalides, le groupe s'est dirigé jusqu'au Petit Palais pour admirer, entre autres, les statues de Churchill, Clémenceau et De Gaulle puis visiter Invalides.

Le groupe s'est enfin dirigé vers l'Arc de Triomphe pour un moment intense entouré de nombreuses personnalités, des collèves, un Epide de la Somme, deux conseils municipaux d'enfants et de nombreux porte-drapeaux.

Accompagnés

A noter également l'accompagnement d'une délégation de la 330^e section de la Médaille militaire : Jean-Claude Legros, second vice-président ; Francis Picard, porte-drapeau ; Georges Petithory, en charge du reportage photographique. Les ont rejoints sous l'Arc de Triomphe : trois membres de l'Association nationale



Recueillement lors du ravivage de la flamme.

des pupilles de la nation et des orphelins de guerre ou du devoir (ANPNOGD), Jean-Claude Labache, Pierre Baubonne, Michel Stegre, ainsi que le capitaine Yannick Bellier, commandant l'escadron 32/7 de gendarmerie mobile de Chaumont.

Puis la cérémonie s'est déroulée, mettant à l'honneur le collège représenté par Emmy, choisie pour le ravivage de la flamme. Devant la dalle sacrée, l'émotion était forte pour les collégiens. Tous ont déposé un fleur sur la tombe de soldats inconnus avec une gerbe en signe de reconnaissance pour ceux qui ont donné leurs vies pour notre liberté.

Une fois de plus, la Médaille militaire représentée par

M. Paquet a tenu ses engagements, de ceux qui visent à transmettre l'histoire, une action qui depuis plusieurs années vise plusieurs éta-

blissements scolaires dans le cadre du parcours citoyen.

De notre correspondant

Norbert Monzein

L'avis d'Emmy



« Ce fut une journée riche en émotions, je dois le dire. La visite des Invalides était très intéressante, cela nous a permis de découvrir toutes les facettes de cette partie de notre histoire (Seconde et Première Guerre mondiale). Mais le plus marquant fut la cérémonie du ravivage de la flamme où j'ai eu la chance de pouvoir raviver de mes mains, ce symbole de la mémoire française. Cela m'a beaucoup émue et je suis très reconnaissante envers les personnes qui m'ont permis de réaliser tout cela ».



Un dépôt de gerbe par Bernadette Retournard et les élèves.